
Mi experiencia en tiempos de Covid- 19. Volver a la tierra. 

Antes de la crisis del covid 19 tenía una vida muy activa fuera de mi casa, me pasaba 

mucho tiempo en mis trabajos y casi no pasaba en la casa, ahora ante el peligro de 

contagio estoy trabajando a través de teletrabajo y me paso la mayoría del tiempo 

en mi casa y aunque igualmente trabajo mucho le he tomado amor a la tierra y a 

sus productos.  

Ya hacía tiempo un inquilino y vecino había empezado un proyecto básico de huerta 

casera en un terreno de mi hermano a un costado de mi casa, sin embargo, el 

necesitaba colaboración ya que siempre sembraba mucho de un solo producto y se 

llegaba a perder porque se pasaba la época. Así que formamos un equipo, él se 

encarga de sembrar y yo le doy el apoyo económico para compra de semillas y 

abonos. Además entre los dos decidimos ampliar la variedad de productos y la 

cantidad.  Así es que pusimos manos a la obra y en un terreno de mi hermano 

empezamos a sembrar diferentes productos agrícolas en pequeña escala, para el 

disfrute del hogar.  Lo importante es que actualmente cosechamos productos libres 

de fungicidas y manipulación para nuestras casas. El solo hecho de ver el 

crecimiento de los cultivos y el paisaje lleno de colores nos da paz y alegría de vivir.    

Yo título nuestra experiencia con el nombre de “Volver a la tierra”. Llevo en mis 

venas sangre de agricultores, mi papá fue agricultor y desde pequeña lo veía 

cosechando flores, vainicas, borraja, maíz y muchos otros productos agrícolas. 

También crecí rodeada de cafetales y consumiendo todos los días los productos de 

nuestra tierra en la famosa olla de carne. 

Así que el volver a la tierra era recordar a mi papá y a mi familia. Era sentir esa paz 

y sosiego que el virus nos robó. Es igualmente darse cuenta que al final los lujos, 

las apariencias y muchas cosas que apreciaba antes no tenían sentido. El volver a 

apreciar mi casa, mis mascotas, las flores y la tierra para mi bastaban. 

En estos meses que han pasado hemos sembrado diferentes productos tales como 

culantro, lechuga, orégano, pepino, mostaza china, vainicas, culantro coyote, 

rábano y otros. 

Igualmente he estado haciendo mis experimentos de como reutilizar los productos 

mediante la resiembra y he tenido éxito con unos y con otros he fracasado.  Me 

sentí feliz cuando el culantro coyote resurgió y ahora las lechugas. Ahora estoy 

experimentando con semillas de ayote y parece que van a crecer. 

He pasado por muchas etapas de angustia, de paz, de estrés, pero aquí sigo. Es 

como vivir en un continuo vaivén o en una montaña rusa. Debo reconocer que el 

volver a la tierra ha sido una terapia que me ha ayudado mucho, así que quiero 

compartirlo con todos ustedes.  
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 La vida continúa….. 


